

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Este Diego de Cádiz n.º 6, entre los talleres en la misma casa.

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1,50
Provincias, trimestre 3,00
Número del día, 10 centavos
Anuncios y avisos mendi-
dos, con extensa circula-
ción por insertarse en las
ediciones que en gran
máximo se reparten gratis.
Cada número

LA INFORMACION

La Voz del Prelado

Sobre el mes del Rosario

Además de las repetidas exhortaciones del Soberano Pontífice León XIII, de santa memoria para que consagren los cristianos el mes de octubre a María Nuestra Señora, con la recitación del Santo Rosario y de las abundantes gracias y ventajas espirituales que de esta santa práctica se obtienen, aumenta en nuestros días el estímulo de las almas fieles, la consideración del estado del mundo en general apartado de la noción de Dios y de todo lo sobrenatural, lo que indudablemente produce el general trastorno en las ideas y convuelve la sociedad civil en sus cimientos.

No es posible, amados diocesanos, que persona alguna sensata y que abrigue sólidos sentimientos cristianos, al presenciar el estado actual de los pueblos, deje de experimentar honda preocupación y lamentar la causa fundamental de tantos males y estragos.

Y, como, aun cuando a muchos buenos cristianos incumben gravísimos deberes que están obligados a cumplir en la vida pública para contribuir a atajar el mal, no todos pueden trabajar en esos terrenos sociales, ofrecese a todos sin excepción el arma poderosa del Rosario de María, empuñando y esgrimiendo la cual, con fe, confianza y amor a la Virgen, seguramente prestarán auxilios efficaces en favor de la causa del bien para la Iglesia y para la sociedad.

En las mayores luchas en todo orden que registra la historia, fué la poderosa Reina del Rosario la que ayudó a vencer para bien de todos. Por qué hemos de ser nosotros cristianos de tan escasa fe que no confiamos en que al presente con nuestra oración y recitación del Rosario ferviente, podemos obtener también la protección de María?

Y para los gaditanos, que nos honramos con el especial patronato de esta Señora, aumenta el motivo de la esperanza, ya que tantos beneficios hemos recibido de su amor maternal y de los que tenemos tan larga experiencia.

Exhortamos, pues, a todos nuestros fieles diocesanos a que acuden al próximo mes de Octubre al templo y ante los altares de la Virgen del Rosario, asistir con devoción al santo rezo pidiendo a Dios por la intercesión de su Madre bendita el remedio de los muchos males que nos rodean.

En todas las Iglesias de este Obispado y del de Ceuta se rezará diariamente desde el 1º de Octubre hasta el 2 de Noviembre ambos días inclusive, al menos una tercera parte del Santo Rosario con Su Divina Majestad Manifiesto, en exposición menor, si otra cosa no fuere posible, y anunciándolo a los fieles con exhortación de que concurren, y además la Oración a San José ya conocida y dispuesta por Su Santidad León XIII.

Recuerden los párrocos a los fieles en su predicación de los días festivos las indulgencias concedidas por estas santas prácticas, expliquen los misterios y excelencias del Santo Rosario y promuevan con el celo que les caracteriza, tanto la mayor solemnidad posible en la celebración de la festi-

vidad del Domingo primero, como Comuniones generales lo más numerosas que sea posible.

Por nuestra parte concedemos cinco días de indulgencia por la asistencia con devoción a cada uno de los actos expresados.

Cádiz 25 de Septiembre 1911
EL OBISPO DE CADIZ
A. A. de Cadi

POR TELEGRAFO

Madrid 25. 23-30.

Una catástrofe

Terrible explosión a bordo del acorazado francés "Liberté". Pésame.

Telegrafían de Tolón que en aquella rada se encontraba fondeado el acorazado francés *Liberté*, explotando las calderas.

La detonación fué formidable oyéndose a gran distancia.

Más de 300 tripulantes quedaron muertos en el acto, y muchos de ellos fueron lanzados al agua a gran distancia.

El barco quedó casi hundido y des- trozado completamente el casco.

Enviáronse auxilios desde el Arsenal, procediéndose a recoger las vi- timas.

El incendio, motivo de la explo- sión, comenzó a las cinco de la ma- drugada.

La tripulación hizo esfuerzos sobre humanos para impedir que el fuego alcanzase a la Santa Bárbara, no pu- diendo conseguirlo.

El *Liberté* pidió auxilio, haciendo disparos, acudiendo varios barcos a prestárselo.

Ocurrieron cinco explosiones con intervalos de un minuto cada una.

Mandaba el acorazado Mr. Jaurés, hermano del líder de los socialistas franceses.

El suceso ha causado penosa impresión y pesar grandísimo en toda Francia.

El Presidente del Consejo de Mi- nistros señor Canalejas, ha dado el pa- saje al embajador francés en Madrid por la catástrofe del *Liberté*.

Despacho con Su Majestad.

El jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, despachó esta tarde con D. Alfonso durante hora y cuarto.

Había al monarca de la terminación de las fiestas y de la situación del conflicto francoalemán, que preocupa mucho al Gobierno.

Igualmente se ocupó de las relaciones entre Italia y Turquía.

Juicios y comentarios.

Están siendo comentadísimas las manifestaciones del periódico francés *Le Matin*, que se interpretan como un deseo de que España abandone a Alcazarquivir y Larache, pero los comunitarios estiman como cuestión de dignidad la no evacuación de dichas plazas africanas.

Las negociaciones de España con Francia, hasta hoy no han pasado de tanteos, pero pronto entrarán en fase activa las dichas negociaciones.

Manifestaciones de duelo.

Su Majestad D. Alfonso ha enviado un telegrama de pésame a Mr. Fallières expresandole su dolor y el de la

reina, por el duelo que sufre la nación amiga con motivo de la catástrofe de Tolón.

El Sr. Canalejas telegrafo a monsieur Decaillé.

El ministro de Estado Sr. García Prieto a Mr. Selvès.

De París dicen que el Kaiser ha te- legrafo a Mr. Fallières.

Este le ha contestado agradeciendo el pésame.

Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros duró tres horas.

El Ministro de la Gobernación señor Barroso expuso informes y datos dando cuenta de los acontecimientos para patentizar los caracteres revolucionarios de la huelga y sus afinidades con determinados elementos políticos que se conocerán en su día.

El señor Canalejas resumió las actuaciones que se han motivado, apor- tando interesantísimos datos que juzga indispensables para aplicar la severa sanción.

El general Luque aportó al Consejo noticias y confidencias de Melilla que le permiten afirmar que aunque por tercera vez la harka ha sido disuelta casi diselta, se sigue adoptando medidas de precaución, que detallo.

El Ministro de Marina señor Pidal explicó la cooperación de los canone- ros y de los simulacros de desembarco.

El Sr. García Prieto se ocupó ampliamente de la cuestión internacio- nal y de los asuntos conexos de Afri- ca y Melilla.

Dio cuenta de sus conferencias con el embajador francés, que prosigue.

Se leyeron cuatro proposiciones presentadas al concurso para la explotación de las minas de Almadén.

Mañana se dictaminará sobre la ad- judicación.

Se acordó la creación en Ceuta, de una escuela graduada en el local que ocupo el presidio.

Fue aprobada la creación de una sección de transportes marítimos mi- litares, análoga a la actual de los te- rrestres.

El Ministro de Fomento Sr. Gasset, expuso que se deben 20 millones de pesetas a los contratistas de obras de carreteras.

El Consejo acordó dar el carácter de transferible a los créditos de los contratistas contra el Estado.

Amplióse por un trimestre el plazo concedido para evacuar consulta a las Cámaras de Comercio, Ayunta- mientos y otras entidades al objeto de determinar los 7.000 kilómetros de carreteras que quedan, después de suprimido el plan.

Detalles de la catástrofe

La hora del incendio. — Cinco explosiones—Destrozos del buque. Los salvados. Las víctimas—Desperfectos en otros buques. — Un hermano de Jaurés. Socorros. Detalles importantes. Seriedad de los oficiales. La verdad del número de víctimas—El "République".

Dicen de Tolón que a las seis de la mañana se inició con caracteres tra- mendos el incendio a bordo del acorazado *Liberté*.

Las llamas corrieron en breves mo- mentos a los paños de polvorín, ocasionando cinco explosiones, y ca- yendo el buque de costado, con el cas- co hecho pedazos.

Unos 100 tripulantes se salvaron arrojándose al agua.

Algunos informes hacen ascender a 500 el número de las víctimas.

A popa del buque volado hallábase el crucero *Republique*.

Un trozo de él que había sido un gran boquete al *Republique*.

El acorazado *Liberte* estaba manda- do por el capitán de navío Mr. Jan- rés, hermano del líder socialista de este apellido.

A bordo de vapores y de otras em- barcaciones que fueron en socorro del *Liberte*, ha habido muchas víctimas.

Cuentan los que se acercaron al buque, que mientras se producían las explosiones se veían lanzados al agua muchos cuerpos humanos, que al aguacalau después horribilmente des- trozados.

Al acorazado *Liberte* se le había ba- tido al agua el año 1905.

Conducía 700 tripulantes, de los que 14 estaban en tierra.

En los primeros momentos, ante la desbandada que se inició en la tripulación, la oficialidad consiguió imponerse, organizando el servicio para combatir el fuego.

Todos los presentes obedecieron con orden perfecto, pereciendo en la voladura.

La Prefectura marítima de Tolón comunica que al pasar lista a las diez de la mañana a los supervivientes del *Liberte*, contestaron 274 tripulantes.

Se calcula en 350 el número de los desaparecidos del *Liberte*, y en un centenar las víctimas en los buques que acudían en su socorro.

El crucero *Republique* ha sufrido se- veras más importantes de las que se creían en un principio.

Se le ha llevado con urgencia El di-

que seco para repararla.

INFORMACION LOCAL

Navegación

Vapores correo de la Compañía Trans- lantica pasaron lo más oceánico en el momento.

El P. de Satrustegui, llegó el domingo 24 a Montevideo.

El Cataluña, llegó el domingo 24 a Bilbao.

Leemos en *El Guadalquivir* de Jerez:

«Ayer dimos la noticia copiada de un periódico de Cádiz, de que por la Cámara de Comercio de dicha capital se había concedido a D. Eduardo Bohórquez, de esta plaza, la medalla de oro, como recompensa a los productos que allí exhibió y distinguió con este mérito.

Se nos ruega rectifiquemos para hacer constar que no es medalla de oro sino Gran Diploma de Honor (premio superior a la medalla de oro) el concedido al señor Bohórquez, y como hace algún tiempo di- mos esta misma noticia en las columnas de este periódico, hacemos con el mayor gusto y con este doble motivo la rectifi- cación».

Canonero

El canonero Marqués de la Victoria llegó ayer a nuestro puerto.

Fallecimientos

En el Hospital de Nuestra Señora del Carmen ha fallecido dona Manuela Cárdenes Sambrano.

En el Manicomio provincial el alienado don Merián García Vega y Álvarez.

En la Asociación de Gremios de Cádiz

Citación

José Fernández y Fernández, soldado con licencia ilimitada del regimiento de San Marcial, deberá incorporarse inmediatamente al mismo en Burgos, según interese el señor Coronel de dicho regimiento, presentándose con objeto de ser pasporizado al señor Comisario de guerra en esta plaza.

Banquete

El próximo jueves tendrá lugar un banquete con el que obsequian los alumnos de Medicina a su compañero don Angel Rodriguez Guerra y Gomez de la Torre, por su valiosa ayuda prestada en la operación de una enferma del Hospital.

Las adhesiones se reciben en la porteria de la Facultad de Medicina.

Nueva Revista

Para el próximo mes de octubre vera la luz pública una Revista quincenal, que se titulará *Deportes*, bajo la dirección de jóvenes aficionados a los sports.

Le deseamos prosperidad y largo tiempo en su campaña periodística.

Anuario de Cádiz

Los Sres. Juárez y Pro, editores-propietarios del Anuario de Cádiz y su provincia, que se publicará a partir del próximo de 1912, han nombrado representante general al Sr. D. José Campos Bora, a quien han facultado para intervenir en todo lo concerniente a suscripciones y anuncios y ejemplares.

En el día de ayer comenzó la recogida de circulares dirigidas al vecindario, facilitándose a quienes la pidan la tarifa imposta con los precios de los anuncios.

Asimismo ha sido nombrado representante de dicho Anuario en Jerez de la Frontera, el interventor oficial de Secretaría de aquel Ayuntamiento y periodista, don Guillermo Puga.

En memoria de Moreno de Mora. En la sesión que el Excelentísimo Ayuntamiento celebrará en su Sala de Sesiones a las veinte horas del miércoles 25 del actual, y de no haberla en este día, á la misma hora del viernes 29, efectuará la Corporación el sorteo entre los mozos que lo tienen solicitado, para designar el que ha de ser redimido á metalico del servicio militar, en memoria del Excelentísimo Sr. D. José Moreno de Mora, que santo gloria goce.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Notas religiosas

Terminaron anteayer en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, los ejercicios espirituales que venía haciendo la Comunidad, bajo la dirección del presbítero don Emilio Birón, director del Colegio de San Felipe Neri, pronunciando en francés todas las pláticas de los ejercicios.

En el beneficio establecimiento que nos ocupa, celebrose á las once función solemne, actuando de preste el Sr. Birón y de vestirlo el presbítero D. Enrique Guinchar, capellán del Colegio á que antes aludimos y otro Padre de la Congregación de María.

La capitula de misica del Colegio de San Felipe interpretó la hermosa misa del maestro Perrossi y un precioso Ave María de autor aleman.

Después de la función los mencionados sacerdotes fueron atentamente invitados á almorzar en el Asilo por la señora superiora del mismo.

Al concluir el almuerzo, los ancianos asiladas fueron también obsequiados con audiciones de gramófono con el hermoso aparte que posee el Colegio de San Felipe, oyéndose 25 placas escogidas del extenso repertorio.

A las cuatro de la tarde hubo manifiesto, rosario, salve solemne y bendición sacramental, dada por el mencionado padre Birón, terminando los cultos con la reserva solemne del Santísimo.

—ayer, antes de la misa del dia en la Catedral, hubo los funerales que anualmente celebra el Cabildo, con Vigilia y misa, por el alma del que fue Capitular suyo, mas tarde obispo de Segovia, don Francisco Caspere, desde cuyo periodo episcopal data la concordia y hermandad de ambas corporaciones.

Hoy se celebrará el aniversario de la muerte del padre José Sáenz de Santa María, marqués de Valde Inigo, fundador de la Santa Cruz.

A las ocho de la mañana, oficio de difuntos rezado, misa de requiem y responsa en el sepulcro del fundador.

Nuestro Excmo. Prelado concede el cuenta días de indulgencia.

—La piadosa asociación de Santa Ana celebrará sus cultos mensuales en la parroquia del Rosario, hoy dia 26, á las ocho y media, con misa y comunión.

Habrá plática.

Visita

Estuvo ayer visitando el Hospicio Provincial la señora villa de Moreno de Mora.

Le acompañaba la distinguida señora D. Sara Agacino de Gómez Aramburu.

Alienado

Mahomed Halich, presunto demente que se escapó del Hospital Mora y descendió á la zapata de la muralla, embarcó ayer para Tanger.

Desde dicho Hospital fue trasladado al muelle en un carrojue, acompañado del locero mayor de este manicomio.

Van á su cuidado dos policías.

Junta

La Junta provincial de Instrucción publica celebrara sesión el proximo dia 30.

Contratorpedero

Procedente de la costa de Marruecos entró ayer por la mañana en nuestro puerto, siguiendo para el Arsenal de la Carraca, el contratorpedero *Terror*.

Transporte

De Melilla llegó ayer el transporte de guerra *Almirante Lobo*.

Torero

En el expreso ayer marchó al Puerto de Santa María el afamado matador de toros Rafael Gómez el *Gallo*. Le acompaña el antiguo matador José Villegas el *Loco*.

Obsequio

El almuerzo con que varios amigos obsequian al señor Gobernador civil por la distinción de que ha sido objeto por el Gobierno de S. M., se celebrara en el Balneario el próximo domingo.

Efectos abandonados

El lunes 9 del próximo Octubre, á las 14 horas se verificará en los almacenes de la Administración principal de Aduanas, la venta en pública subasta de los generes abandonados en la misma.

Comisión de Monumentos

Presidiéndola el señor gobernador civil celebró ayer sesión la Comisión de Monumentos, concurriendo los Sres. D. Pelayo Quintero, D. Pedro Mayoral y D. José Roñero.

Se trató de las tumbas fenicias descubiertas en los trabajos que se hacen en la playa del Blanco, y acordóse solicitar del Ayuntamiento que costee los gastos que ocasione la exploración de dichas tumbas.

También se acordó que por los señores arquitecto municipal y D. Pelayo Quintero, puestos de acuerdo, se practicaran los trabajos necesarios para que el próximo sábado pueda la Comisión, presidida por el señor gobernador, presentar el descubrimiento de las referidas tumbas.

Pildoras y Ungüentos Holloway. Resfriados toses, differia, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Esta purificación verificada eficazmente por el Unguento y las Pildoras Holloway, y la sangre que ellos limpian circulando por toda las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas la influencia benéfica de las mencionadas medicinas.

Trabajo nocturno. Dos horas 5 pesetas

Seforas y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de dia y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincon de España instrucciones y maquetas gratis, solicitandolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la Unión Romana Universal.

Madrid.



LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PILDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Eruptiones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

**LA HUELGA GENERAL**

Hacemos nuestro el siguiente notabilísimo artículo de *A B C*:

«Gracias al Ejército ha fracasado en su intento de hacer la revolución el partido socialista, que con el pretexto de la injusta huelga de Bilbao, lanzó sus huestes contra todo lo que significa orden y progreso, y ha manchado los ideales que invoca, de libertad y justicia, con el asesinato, el incendio y el robo.

Dice el Gobierno que de todas partes recibe felicitaciones por su gestión frente al desorden. Sentimos no poder dar el nuestro á esos aplausos de los despreocupados ó de los incondicionales. Apoyo moral y material, exhortaciones y estímulos para el cumplimiento de su misión, eso es lo que de todas partes ha recibido el Gobierno, y, según su conducta, no parece que lo haya estimado mucho. Es evidente, á nuestro juicio, que pudo y no ha querido evitar un movimiento que se anunció hace meses y se ha preparado á la vista de todo el mundo. Razones egoistas, exigencias de amor propio, la demasiada contemplación á los antecedentes y á los compromisos, á la conducta hipotecada en las imprudencias de la oposición, han impedido en el Gobierno más que el paligro nacional; se ha necesitado que estalle la anarquía para que se decida á reprimirla, y así lo confiesa el decreto de suspensión de garantías. Ya en ese trance, contando con la opinión del país y con un Ejército modelo de patriotismo y disciplina, cualquier Gobierno habría conseguido igual resultado.

Creemos llegada la hora de preguntar si es lícito que, en centros que deben vivir sometidos á la ley, se predique á diario contra todo lo constituido y se prepare descaradamente la organización revolucionaria. Hora es también de preguntar á todos los patronos de España si van á seguir sometidos y resignados á la tiranía de la Unión general de Trabajadores que á su antojo decreta cuándo han de trabajar y cuándo han de trabajar los obreros. No subsistirá este vergonzoso despotismo si los patronos le oponen su unión y su solidaridad.

Los que como esclavos obedecen á los comités que los explotan para fines políticos, pueden, con indiscutible derecho, abandonar el trabajo cuando quieran; pero con igual derecho pueden los patronos rechazar á los que sin motivo personal ó profesional, solo por una orden que ni signara se les justifica, faltan á su obligación, sin reparar en los estragos que oca-sionen.

A la intolerable tiranía de esas asocia-ciones, dirigidas por hombres que

jamás han hecho nada positivo en fa-vor de los obreros, y que por no ser capitalistas ni trabajadores, sino pa-rásitos, ningún interés propio arriegan en las huelgas, deben responder con la mayor energía los que han de dicido su existencia, su entendimien-to y su fortuna á las empresas indus-triales, mercantiles y agrícolas, que, á pesar de las criminales propagan-das que las estorban, constituyen el verdadero progreso de los pueblos.

Unanse todos los que trabajan, prescindan del obrero revolucionario y protejan y ayuden al honrado que busca en su labor su porvenir y el sostén de su familia, y se habrán evitado para siempre espectáculos como el que acabamos de presenciar, que al repetirse, arruinarán por completo á España, pues nadie dedicará en lo sucesivo ni el menor esfuerzo ni una sola peseta á establecer negocios que no tienen garantía de ninguna clase, pues contra ellos conspiran diaria-mente los primates del socialismo, que quieren regenerarnos decretando la huelga general cuando en defensa de la bandera mueren en el Rif oficiales y soldados al grito de *Viva España*.

LA VIRGEN DEL ROSARIO

Solemnísimo Novenario que se ha de celebrar en el Convento de Santo Domingo, en honor de la Excelsa Patrona de Cádiz.

Comienza el sábado 30 de septiem-bre y termina el domingo 8 de octubre.

Por la mañana: A las 9, misa solemne, con manifiesto en el Altar de la Patrona.

Por la tarde: A las siete y media, Exposición de S. D. M., Estación, Ro-sario con Misterios cantados, Letanía cantada, Suplita popular á la Patrona, Ejercicio de la Novena, Sermón, motete, Salve, Bendición con el Santísimo y Reserva y el Himno de los Guardias de María.

Las partes de misica á cargo de es-cogida capilla.

Predica los sermones del Novenario el M. R. P. Fray Lorenzo G. Sempe-re, Prior de Santo Domingo.

Intenciones de los días de la No-venia:

Dia 1.—Excmo. Sra. Marquesa de Angulo.

2.—D. Pilar Escrivano, Viuda de Diaz. Todo este dia, Manifiesto en sufragio de doña Emilia Jáuregui y de Laiglesia.

3.—Sra. Rosario Grondona.

4.—En sufragio del Ilmo. Sr. Don Miguel de los Santos Mendaro y de la Rocha.

5.—D. Catalina Bunge de Uhthoff.

6.—Sra. Viuda de Rabago.

7.—Sra. Ana de Viya.